

Estampas carcelarias

XVII

FAJINA

Ha sonado el mejor toque para las fuerzas. Es el toque de fajina el primero que aprende el quinto al incorporarse al cuartel. El toque de fajina acaba de oír el preso social-político. Se dispone a salir del preso social-político que emana de su prisión, y se prepara a recibir la lluvia, el fuego del sol y los efectos de una larga caminata. Ello denuncia que le van a dar de alta como quinto para tomar los galones de veterano.

Los presos conocen las serias dificultades que tropiezan los compañeros que miran para que la prisión sea lo más agradable. No ignoran que la manutención de tanto recluido exige un gasto diario cuantioso que no se puede sostener. Ahí está el nombramiento concediendo los galones de veterano. Desde hoy, todos los presos se disponen a tomar la comida de la cárcel. Si hay atenciones para ellos, cuidados o mimos, que se los ofrezcan a sus familias, a sus hijinas, que son—como dijimos en otra ocasión—los que verdaderamente están presos, ya que sufren horriblemente pensando en los padecimientos morales y físicos que suponen padecer los que están en la cárcel. Quien pueda y tenga posibles, se abonará su comida del hotel. Quien su estómago, su delicada salud, no le permita ingerir la comida de la prisión, recibirá las atenciones del caso que estudien los compañeros en libertad.

Cuando esté acordado hemos conocido, no hemos podido contener una expresión de ¡bravos! ¡Todo para las familias y los niños de los presos! Con esta contextura reclusa se puede esperar y decir cómo antiguamente se expresaban los españoles: "En España no se pone nunca el sol". Así, también la prisión será, ni más ni menos, que la bohemia vida de un militar en campaña. Estamos seguros que muchos presos, al retornar de nuevo a su hogar, volverán conociendo la forma de guisar unas alubias estofadas, un cocido madrileño; repasar un calecín; dormir con una manta por todo ajuar, y gritar ¡Viva la Pepa! La prisión es mejor que la campaña en África. Lo afirmamos nosotros, que hemos estado en la guerra once años, y en la prisión una porción de veces. ¡A ver, otra ración de judías!

No hay alarde alguno en estas aseveraciones que hacemos. En la colección del querido colega "El Cantábrico" figuran nuestras impresiones de la campaña del año 1921. Allí constan los nombres de jóvenes distinguidos que no supieron en casa de la comodidad de un cuello flexible, de un cosido en los calzoncillos, de una ración de judías con chorizo rancio, ni de lavar, caminar, sufrir o blasfemar, ni de una copa de ese "morapio" tinto que arrancaba estornudos.

Jado, Uzudun, Simal, el hijo de Ángel Pérez, Ortueta, Corcho y mil feligreses más que no citamos, pero que están comprendidos en la alusión, apuraban una ración de judías, lavaban en la "aguada", frecuentaban las cantinas del campamento, dormían sobre piedras puntiguadas, como auténticos cachorros. Callamos lo de la higiene. Silenciamos los "tinos" que daban a sus familias solicitando el pronto envío de fondos, con el pretexto de "lo mai que se pasaba en campaña", porque si lo decimos, puede ser que la herencia sufra algún descuento. Pues bien; en unión de estos montañeses había otros de familias humildes que tenían un espíritu delicado, a fuerza de mimos maternos, formando todos ellos una comparsa de seres fornidos y saludables, que no les amedrentaban las horas de parapeto, las costumbres del "comunismo" de campaña, ni el refrito de tocino que nos brindaba el rancho.

Cuando la ocupación de Tifador, se hizo una larga caminata. Las cocinas quedaron a retaguardia. Se hizo de noche y hubo de permanecer la columna en Tifador, para liberar a Tizza del asedio de los moros. Hubo un batallón que cenó aquella noche. Fue el de Andalucía, de guarnición en Santoña. Por toda comida había unas judías tan duras, que sólo el hambre las encontraban evidenciables. Aquella noche cenamos, entre los contados que lo hicimos, mejor que en el banquete dado al presidente de la República en la Universidad de Verano, hace dos años.

El recluso nos permitirá afirmar que la comida de la cárcel, la cama de la cárcel, la miseria de la cárcel, es, en relación a lo pasado en campaña, como un hotel de primer orden, y si se viene a la cárcel por delitos sociales o políticos, nos parece que lo que se pone a prueba en nosotros es la fortaleza espiritual. He ahí por qué exclamamos ¡bravo! al conocer el acuerdo de tomar la comida de la prisión y que los cuidados sean todos para la familia y para esa tanda de pequeñuelos que dejan abandonados los presos.

Y las familias de los detenidos no pueden, no deben pensar en que se come de esta o de la otra manera en la prisión. En las cárceles hay millares de presos que vienen consumiendo la comida penitenciaria. ¡Por qué otros tantos millares no van a imitar esta conducta, y más cuando la hora del sacrificio ha sonado!

A ver, Valbuena, Sixto, una ración de judías para "menda"!

L. MALUMBRES

Cárcel provincial,

Acuden ahora, como nube de langostas a los Ministerios, a las oficinas, a los talleres, a los grandes cuarteles de la industria y del comercio.

El número de soplones en esta nuestra queridísima patria, es infinito. «Enumera stellas si potes»; cuenta si puedes las estrellas.

El funesto vicio se ha protegido en los colegios; se ha inculcado en las almas desde la tierna edad.

Las niñas de los ojos de los superiores han sido siempre los jovencitos soplones; «los acusados», los que iban con el cuento y el pebete. Estos niños eran los mimados, los distinguidos, los que gozaban de todos los privilegios y prerrogativas.

El cáncer no ha podido extirparse del alma de la sociedad española, porque los superiores, justo es confesarlo, han ayudado a fomentar la alcahuetería. (Palabra casticísima y es-

pañolista que no hemos de darle libelo de repudio.)

El día que un discípulo iba a contarle un chisme al superior, se le bailaban los huesos de júbilo.

Los soplones viven y medran a costa de todo. Se valen de la calumnia, del anonimato y cómo no? hasta del nombre de nuestra sacrosanta religión.

Hablan melosamente; casi siempre con la sonrisa en los labios. Unas veces es por el bien de España; otra por el de la Iglesia. El celo de la causa de Dios les devora.

Conoció a un obispo enérgico, a un hombre cortado al tallo de Santo Tomás de Villanueva, que no tragaba a los soplones.

—Mire usted, me dijo un día en conversación íntima y familiar; no guardo odio ni rencor a nadie, pero, no hay cosa que más me críspen los nervios, que el venir a contarme un chisme. El hombre que viene a delatar a

otro, ha perdido para sí la amistad y la confianza.

Y su secretario me contaba, que yendo una vez el santo prelado de visita pastoral a un pueblillo de la sierra, le salieron al encuentro varios soplones para advertirle que el sacerdote con quien tenía que habérselas era un pájaro de cuenta: un jugador, un bebedor y un cazador empedernido.

A lo que el obispo, enérgico, respondió: mejor; yo haría lo mismo si me encontrara en esa aldea.

Con lo que los soplones se quedaron corridos y avergonzados. Este aso a la soplonería, no es cosa corriente en los superiores; quien más y quien menos gusta de saber vidas ajenas y se relamen cuando el chinchorro rasca sus orejas.

Los soplones no pagan ni con quemado.

Los soplones dijeron a la autoridad que Jesucristo era un perturbador del orden público; los

soplones, llevaron a fray Luis de León a las cárceles secretas de la Inquisición de Valladolid, y le tuvieron allí cuatro años; los soplones hicieron pasar un calvario al poeta catalán, Jacinto Verdaguer, una de las glorias más grandes de la Humanidad. Muchas páginas de la historia política y religiosa de España, nos causan honda amargura; la soplonería es lo que muchas veces induce a los superiores a cometer los mayores desaciertos y arbitrariedades. Esos palos de ciegos que se dan a cada momento, son obra de la soplonería.

¿A qué sacar a relucir textos en abono de nuestra tesis?

Lo que hay que hacer a toda prisa es ver la manera de limpiar a España de esta raza de víboras, que en el castellano de los eximios arciprestes, que hablaban en plata, se les da el nombre de alcahuetas.

JUAN GARCIA MORALEZ
presbítero

Asociaciones profesionales

Ha de permitírse nos la discusión, porque nos arrogamos el sentir del proletariado en tan interesante aspecto como es el relacionado con las organizaciones obreras. Hablar de ellas, sobre la forma en que deben desenvolverse, sin tener en cuenta los fines de la función que cumplen, es desviar la dirección y llevarlas precisamente adonde se pretende evitar que vayan. Creemos que se habla de las organizaciones obreras sin conocer su mecanismo, máxime ahora, cuando los pescadores en aguas turbias, se disponen a echar sus anzuelos.

Consta que, deliberadamente, huimos de rechazar cargos contra estas organizaciones obreras, por si han hecho o dejado de hacer con este u otro motivo. Cumplo a este periódico de clase intervenir en la discusión suscitada sobre los límites en que han de desenvolverse los Sindicatos, presidiendo de contestar a tanto desatino que, en relación a ellos, se dice en estos días. Ya se cuidará el mismo Gobierno, por intervención del ministerio de Trabajo, el apartar las majaderías que se dicen sobre los límites de las colectividades obreras y marchar directamente a un fin práctico que no coarte en nada la defensa de los intereses de la clase trabajadora.

Ya ha conducido mal a la opinión sobre el destino de las cotizaciones de los obreros. La pasión se ha exacerbado. Se han pronunciado frases escandalosas, que demuestran la ignorancia supina que, en cuestiones sindicales, asiste a quien las pronuncia. Si se quiere y pretende solamente que los Sindicatos cumplan con la misión que sus reglamentos señalan, hágase cumplir la ley vigente. La promulgación de esta ley originó fortísimo ventado en los medios obreristas. Ponemos precisamente este ejemplo de ventisca, por el contenido de dicha ley, por ser la Unión General de Trabajadores ahijada del Partido Socialista.

Desistimos de recoger el efecto que esta promulgación causó en la Confederación Nacional del Trabajo. Sólo diremos que no quiso reconocerla. En los Sindicatos ugetistas de esta provincia hubo actitudes heroicas, viéndose obligado a intervenir el Comité de la Federación Obrera Montañesa, que puso tan claras las posiciones a adoptar, que sólo había de elegirse "con la ley o contra la ley".

Han transcurrido diecinueve meses desde que se produjo el cisma sindical, y podemos asegurar que persiste el rescaldo del fuego habido. ¿Qué preceptos, rutinas, limitaciones, imponía la ley de 8 de abril de 1932? En esta etapa parlamentaria que atravesamos; ¿qué han dicho a Largo Caballero y oído éste como ministro firmante de la ley?

Contra el líder socialista, hoy preso, se dijeron entonces y después, cosas atroces. LA REGION recogió la crítica hecha de la ley en varios artículos por la malograda camarada Hildegart Rodríguez. El cariño y afecto que sentimos hacia Largo Caballero se vio maltratado en estas mismas columnas, ante la libertad de crítica que concedemos a nuestros colaboradores. Invitamos a leer de nuevo estos artículos a nuestros adversarios. En ellos hallarán la existencia de una vigentísima ley de Asociaciones, para que las organizaciones obreras sean eso, organizaciones obreras.

¿Conocen la ley de 8 de abril muchos de los que hoy hablan de poner grilletos a los Sindicatos? No. Son contados quienes conocen el espíritu y la letra de dicha ley.

Hablamos con sinceridad. No se pueden cortar más las autonomías de las organizaciones obreras. Repátese la ley y hágase cumplir, y no habrá mixtificaciones o adulteraciones en el destino de las cotizaciones. Hablar de ello; admitir posibilidad alguna de otro destino de estos fondos, es hablar por hablar; es desconocer el mecanismo de las organizaciones obreras. Tenemos seguridad que la información que se abra por el Gobierno o por la Justicia para averiguar si a los fondos de las entidades obreristas se ha dado otro destino del adecuado, respaldará un testimonio que ha de honrar a dirigentes y dirigidos. Somos los primeros en pedir que se abra esta información.

Estamos seguros que el Gobierno no cree cuanto vienen manifestando a este propósito los pescadores en aguas turbias. El Gobierno conoce el mecanismo de toda Asociación, como conoce igualmente cualquier ciudadano las habilidades de un oficinista o cajero para distraer los fondos confiados a su custodia. El Gobierno sabe que los Sindicatos son objeto de fiscalización por parte de los asociados nombrados a este efecto, y que los fondos son tan exigidos que no permiten grandes distracciones.

Hágase cumplir la ley de 8 de abril de 1932, si no se ha hecho cumplir, y se verá entonces que la organización obrera no necesita disponer de sus fondos, ni comprometer su personalidad, ya que de precisar cuestiones para destinos especiales, les haría como pueden hacerse en cualquier momento y circunstancia.

Nuestro alerta a los trabajadores, respecto a los cantos de sirena que circulan con motivo de su futura sindicación

Se están musitando canciones melodiosas y tiernas a los oídos de los trabajadores, a pretexto de adormecerle y que concilie un sueño reparador.

Esta melodía, huele a folk-lore profesional con ribetes de inmisericordia patronal, que hace muy bien en defender sus intereses y en soñar el género de agrupaciones proletarias en las que se agrupe la clase trabajadora.

Ahora son las fiestas regionales o regionalistas, y nada más natural que traer a colación recuerdos pasados. Con la canción rural, es conveniente mezclar la quinta Sinfonía de Beethoven. Hablar de organización sindical, sí; pero de la auténtica, no de la ficticia y engañosa.

A la clase trabajadora española, en estos momentos, la salen al paso distintas organizaciones, siendo la más cantada, en verso y en prosa, la de tipo profesional, presentada por la prensa de extrema derecha como la meca de la reivindicación proletaria, cuando los hombres de la República han respetado, en toda su integridad, a la organización máxima española, que es la Unión General de Trabajadores, porque a su vez la Unión General de Trabajadores, el 14 de abril, dió en las urnas su voto para traer el régimen democrático para todos los españoles. Todos conocemos la médula de los Sindicatos profesionales y su funcionamiento. No tiene interés que lo sepamos nosotros; el interés está en que, por fortuna, lo saben los trabajadores también; empero, conviene hablar a los timoratos. La Unión General de Trabajadores es completamente apolítica, como apolítica es la Confederación Nacional del Trabajo; es decir, que ambas organizaciones son dos falanges profesionales en la más estricta amplitud de la palabra. Los otros Sindicatos profesionales que tienden su red en el día de hoy, son grupitos, corrillos, que por ser eso mismo, corrillos, no pueden hacer una labor de eficacia en las conquistas sociales y en las nobles luchas con la Patronal. La propia prensa republicana pide respeto para la Unión

General de Trabajadores, que ha sido nuestro norte, aunque los malos intencionados quieran ver tras de nuestra sinceridad un deseo de avivar las luchas, cuando nuestro deseo ha sido y es un mejoramiento de los trabajadores. Si lo hemos hecho con crudeza, ahí ha estado la autoridad, que nos ha impuesto siete mil quinientas pesetas de sanción, aunque un colega local sancionado, y bien sabemos nosotros que lamentamos la medida, y esperamos le sea condonada, crea que ha tenido con nosotros trato de favor. Los trabajadores de la oficina, del taller, del campo, saben la pureza de ideal y los fines de la Unión General de Trabajadores, fervorosa colaboradora de la República y amparadora de los derechos del hombre que trabaja con el cerebro o con el músculo.

Os recordamos, una vez más, la necesidad de que apoyéis económicamente al periódico vuestro, porque es la única voz que transmite los quejidos del proletariado. Si antes la vida de LA REGION fué necesaria para la clase trabajadora, hoy es más necesaria que ayer.

Esperamos vuestro acompañamiento económico. Organizar Comités por periódico. Compradle, difundirle, que sabremos corresponder a vuestro apoyo, hasta ofreceros el periódico que exigen las necesidades de la clase trabajadora.

Abandonar a vuestro periódico en estos instantes será perder conquistas.

Urge el apoyo a LA REGION, tanto como a vuestro hogar.

Hoy somos el único hogar del proletariado montañés.

Nuestras llamadas esperamos no serán desoídas por vosotros, porque seréis los primeros en reconocer nuestra situación, más grave que ayer y más necesaria también para vosotros la existencia de vuestro órgano.

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

General de Trabajadores, que ha sabido disciplinar en los Sindicatos a enormes masas proletarias, que disgregadas, abandonadas de una labor conjunta, hubieran, en la lucha con la Patronal, llegado al cuerpo a cuerpo, a la cosa personal, siempre

vituperable, y en cambio, aglutinada en las filas de la Unión, han ido alcanzando mejoras en lo económico y en lo moral, labor cumbre de los hombres como Julián Besteiro y Anastasio de Gracia y otros educadores en lo sindical de la masa tra-

ECOS MARITIMOS

EL "CRISTOBAL COLON"
Procedente de Barcelona y Bilbao entró esta semana en este puerto el vapor correo español "Cristóbal Colón", en el que embarcaron en Santander numerosos pasajeros.

El "Colón" efectuará su salida de este puerto en las últimas horas de la noche de hoy.

UNA DISPOSICION DE LA "GACETA"
La "Gaceta" publica una disposición autorizando a los agentes de Policía marítima para usar pistola, siempre que estén de uniforme, no teniendo los agentes que enseñar a la Guardia civil o fuerzas que los requieran la documentación del arma, sino únicamente documentos acreditativos de la personalidad de los mismos.

LA PESCA
En la Almotacenia se cotizó hoy la sardina, en pequeña cantidad, que trajeron los barcos de bajura, y la pesca de las "parejas", que tampoco fué muy abundante, pagándose todo a buen precio.

EL TRABAJO EN EL PUERTO
En los muelles de nuestro puerto sigue el trabajo en parecidas condiciones de días anteriores; esto es, empleándose en las diferentes faenas de carga y descarga de buques, levantes y trabajos de almacén, cerca de trescientos obreros.

PARTES DE LOS SEMAFOROS
Observatorio de Santander.—Probable buen tiempo, de cielo nublado y mar llana. Semáforo de Santander.—Barómetro, 765; termómetro, 19; S. E. flojito; marejadilla N. O.; cielo cubierto, neblinoso.

TEATROS, CINES Y VARIETÉS

GRAN CINEMA.—"EL MODO DE AMAR"
Con asistencia de numerosísimo público se estrenó ayer en el Gran Cinema la película "El modo de amar", interpretada por Mauricio Chevalier, secundado por Edward Everett y Ana Dvorak.

El argumento, dirección e interpretación fueron excelentes, sobresaliendo la labor de Mauricio Chevalier, que, como siempre, puso de manifiesto el extraordinario don de simpatía que posee y que le ha captado la admiración de todos los públicos.

COLISEVM.—"PASO A LA JUVENTUD"
Marta Eggett, la inimitable intérprete de "Vuelan mis canciones", y Jan Kiepu-

ra, el tenor de la voz de oro, se presentarán esta noche al público sanderino, interpretando la película "Paso a la juventud".

Completará el programa de hoy, día de moda, en el Coliseum, el "film" en colores "Luna de Miel-Hotel".

TEATRO PEREDA.—"CENTINELA DE AMOR"
Esta tarde, a las siete de la tarde, se celebrará en el Pereda la función homenaje al Ejército, y a las diez y media se proyectará por última vez la comedia lírica "Centinela de amor", interpretada por Richard Tauberg.

Mañana, sábado, se estrenará "Alma de bailarina", por Joan Crawford y Clark Gable.

¡Trabajadores!

Os recordamos, una vez más, la necesidad de que apoyéis económicamente al periódico vuestro, porque es la única voz que transmite los quejidos del proletariado. Si antes la vida de LA REGION fué necesaria para la clase trabajadora, hoy es más necesaria que ayer.

Esperamos vuestro acompañamiento económico. Organizar Comités por periódico. Compradle, difundirle, que sabremos corresponder a vuestro apoyo, hasta ofreceros el periódico que exigen las necesidades de la clase trabajadora.

Abandonar a vuestro periódico en estos instantes será perder conquistas.

Urge el apoyo a LA REGION, tanto como a vuestro hogar.

Hoy somos el único hogar del proletariado montañés.

Nuestras llamadas esperamos no serán desoídas por vosotros, porque seréis los primeros en reconocer nuestra situación, más grave que ayer y más necesaria también para vosotros la existencia de vuestro órgano.

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

CINEMA DEPORTIVO

REFLEXIONES INGENUAS

Según hemos leído en un periódico madrileño, la única misión que ha traído a este mundo al Deportivo Nacional, es la de estropear el pasadoble al Athletic.

Como puede observarse, las pretensiones son bastante modelistas, y al parecer se van cumpliendo por los chicos del Parral de la mejor manera posible.

Pero esto de que el Nacional se dedique a restar puntos al segundo madrileño, contraria más aún que al propio Athletic, que en último caso es el único llamado a evitarlo, a ciertos cronistas de cámara, o gentiles hombres deportivos de casa y boca, para quienes resulta insoportable la extraña manía del Nacional de ganar partidos, esperando a una clasificación que debiera darse cuenta de que no le corresponde mientras vivan los colores rojiblancos.

Si nuestra pluma tuviese la autoridad necesaria para el caso, nos permitiríamos aconsejar al Deportivo una conducta más sensata y menos ambiciosa. El papel que deben representar esos equipos de relleno de una división, es, simplemente, el de Cirineo: ayudar. Es el que reparte las localidades, apartando previamente las dos preferentes para los de casa. Y, de paso, si puede dar algún que otro trancazo a los de fuera...

Quizás exista algún raro puritano que alegue que eso no sería muy deportivo. Sin embargo, creemos que es lo que debía hacer en el sucesivo el Deportivo para ahorrarse disgustos. De otro modo corre el peligro de llegar a verse boicoteado, por los heroicos defensores de la pureza del fútbol español.

Cambiando de tema, vamos a tratar de un asunto más serio y transcendente.

Los sucesos revolucionarios de Asturias, han tenido, como era inevitable, su natural repercusión en el deporte carballón. Por de pronto, se ha paralizado por completo la vida balompédica, suspendiéndose el calendario del campeonato has

ta que las circunstancias y la normalización plena de la provincia asturiana permita recuperar el ritmo perdido.

Hay que suponer que sobre los perjuicios que esta paralización asturiana origine de momento a los clubs afectados con ella, habrá que añadir, desgraciadamente, los considerables que vaya escalonando a lo largo de esta temporada la dificultad económica en que han de moverse después de lo pasado, las poblaciones comprendidas en la zona convulsionada.

Pensándolo así, un escritor deportivo de Madrid, ha tomado la iniciativa de pedir el apoyo de los clubs españoles, para sus fraternales de Gijón, Oviedo y Avilés, dejando al arbitrio de la Federación Nacional la forma de plasmar ese apoyo, pero apuntando a idea de buscar la compensación de tales perjuicios por medio de una contribución directa de las taquillas de los campos donde jueguen los equipos de dichas ciudades astures, que el escritor fija, en principio, en un veinticinco o treinta por ciento del ingreso bruto.

Desde luego, nos parece excelente la iniciativa, pero no así la fórmula. Cuanto tienda a cooperar, a librar de un desastre a esos pueblos hermanos, forzosamente tiene que merecer y conseguir nuestra absoluta y cordial simpatía. Las causas de su aflictiva situación tienen un sentido nacional, y es justo, por tanto, y obligado también, que todo el deporte español colabore en esta noble empresa de fraternidad deportiva.

Pero con un poco de calma, sin dejarse arrebatar de exaltaciones sentimentales que remedien un mal y causen otros. Para el cronista iniciador, ese treinta por ciento, señalado con carácter general, puede parecer una futesa, acostumbrado a los llenos rebosantes que ve todos los domingos en los campos de fútbol de Madrid. Pero la generosidad puede tomar el grave semblante del sacrificio, si se mira a la mayor parte de los clubs provinciales, ahitos de obligaciones y cargados de trampas.

Por eso decimos que hay que proceder con un poco de calma y no llevar los ofrecimientos más allá de donde puedan llevarse, para no tener que arrepentirse más tarde de haberlos hecho.

En primer lugar el tipo de contribución que se fije no puede ser único, porque Madrid responde siempre, en todos los partidos que se anuncian, milagroso suceso que no alcanza a otras poblaciones como la nuestra. Hay, pues, que empezar por establecer bien el canon, con arreglo a las disposiciones y posibilidades de cada sociedad contribuyente, señalando una proporcionalidad racional y equitativa.

Por otra parte, los ingresos que facilite esta cuota, deberán servir para responder de las pérdidas que haga sufrir a los clubs asturianos la falta de público en sus campos, teniendo, por supuesto, en cuenta, que la situación creada por los pasados sucesos, ha de tener también, necesariamente, su repercusión este año en todos los estadios nacionales, porque toda perturbación tiene su natural influencia en los espectáculos públicos. Si al final, los clubs participantes cubren sus gastos ordinarios y los asturianos padecen un déficit en sus presupuestos, el tanto por ciento recogido de las taquillas debe servir para nivelar no solamente la situación económica de los clubs asturianos, sino también la de los participantes en la suscripción.

Porque de otro modo, podría darse el caso de que los buenos sentimientos dejaran a más de uno desnudo. Y eso hay que evitarlo.

Kick.

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7
TELEFONO, 35-32

Hoy, viernes, 26 de octubre de 1934

GRANDES EXITOS DE

JOTITA DEL ARTE

Canzonetista

GLORIA ALBENIZ

Estrella de baile

LOLITA CORTES

Renovadora del Arte Frívolo
Muy en breve, importantísimos debuts

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

CUENTOS BREVES

DIEZ AÑOS DESPUES

por ANDRES BIRABEAU

No podía razonar, estaba trastornado. Sólo tenía una idea: verla en seguida. Y en un taxi corrió a Auteuil, sin saber si aún vivía allí, donde la dejó sola hacia diez años. Seguía habitando el mismo cuarto. Estaba asomada a la ventana cuando llegó. En cuatro saltos subió aquella escalera, que le era familiar. Llamó, y, sin mirar a la sirvienta que le abrió, le dijo al pasar: "Necesito ver a la señora", y se lanzó al salón.

Ella seguía en la ventana. No había oído abrir. El gritó:
—¡Lucía! ¡Lucía!

Y cuando se hubo vuelto:
—Sí, soy yo, Lucía... Lucía... acabo de ver a Germana...

—¿Qué Germana?

—¡Pues Germana! ¡Tu amiga!... Germana Tilleul.

Lucía le miraba sorprendida. Se encontraba bruscamente en presencia de su antiguo marido, a quien no había visto desde hacía diez años y que ahora entraba en su casa para decirle que acababa de ver a una de sus antiguas amigas. Lo invitó con un gesto a tomar asiento. El prosiguió:

—Hace un año que he vuelto de un largo viaje. La encontré en la calle por casualidad. Me preguntó por tí, y le dije que nos habíamos divorciado, y le conté la causa. Nos divorciamos—le dije—después de

seis meses de martirio... de sospechas, de injurias, de riñas, en las que la torturaba, torturándome yo... Desde el día que la sorprendí en una ventanita de Poste Restante. Aquel día me mintió...; hizo como si pidiese un sello, sin sospechar que le había oído pedir la carta... Después disimulé... La espí... La ví volver a la Poste Restante, hasta el día en que la ví salir de casa de su amante. Y entonces se disculpó diciendo que la mujer culpable era usted, Germana; que ella era sólo una amiga complaciente, que iba a recoger cartas dirigidas a ella, pero que bajo un doble sobre iban destinadas en realidad a usted; que Roberto Grissoles era su amante y que ella sólo había ido a su casa para darle un encargo de usted. ¡Eso inventó la falsa! Y no era posible que usted la desmintiese, porque acababa de marchar de viaje sin dejar su dirección. Como ve usted, una historia para que se la creyese un imbécil." Esto le contó a Germana, y entonces ella me dijo: "Pues todo lo que le contó Lucía es verdad; el señor Grissoles era mi amante." ¿Comprendes, Lucía? Es verdad. Las cartas eran para ella. ¡Germana era la amante de Grissoles!

Pero, amigo mío, lo sé perfectamente—dijo Lucía.
El gritó:
—¡Ah! Vienes a pedirme perdón. No valía la pena. Has injusto conmigo, en efecto; pero no te guardo rencor. Cuando era tu mujer te quería con un afecto tranquilo. Nunca te hubiera engañado, porque soy una mujer fiel, y si no hubieses sospechado de mí, toda mi vida se hubiera deslizado así, unida a la tuya. Y hubiera pasado junto a mí la felicidad. Porque después de tu hombre capaz de hacerme dichosa y, como era libre, escuché sus palabras. ¡Ah, cuando pienso que no hubiera llegado a conocer esta felicidad si hubieras tenido confianza en mí...

El hombre consideraba a su antigua esposa con honda extrañeza: Entonces — balbuceó — ¿eres más feliz ahora?

Muchísimo más. Es decir; ahora lo soy, antes no lo era.

Se oyó ruido en la habitación contigua. Lucía abrió la puerta. El vió un hermoso niño rubio que jugaba en el suelo y opó la voz llena de ternura de la madre, que le decía:
—Alfredo, hijo mío, no metas ruido ahora, que estoy hablando con este señor.

Y volviéndose asu marido, prosiguió:
—Te agradezco que hayas venido; pero hace poco tiempo que te perdoné. Siempre que mi marido y yo hemos hablado de tí y de las locuras que me atribuyas, te hemos compadecido. En fin, ahora que conoces la verdad tú también, estás contento. Mejor para todos.

Sólo pudo murmurar un débil "sí". Estrechó maquinalmente la mano que ella le tendía y salió. Sentía que la odiaba inocente como la había odiado culpable, pero con un odio más terrible, porque ahora era un odio en que ya no entraba el amor.

Oficina local de Colocación Obrera

AVISO

Lista de obreros que les corresponden de trabajar en las obras municipales el próximo martes, día 30 de octubre:

Peones. — Lorenzo Flores Sánchez, Benito González Cimiano, Martín Bustamante Fernández, Sinfiriano Somacarrera Gutiérrez, Bernaridno Diez Iraizabal, Moisés Gutiérrez Rodríguez, Mateo Orallo Rodríguez, Angel Garay Setién, José Benito Aneiros, Valentín Gutiérrez Herrera, Luis Cayón García, Santiago Sañudo Obregón, Ramón Sáiz Cabezón, Aquilino Pérez Gómez, Feliciano Fernández Gutiérrez, Luis Gómez Raba.

Lucio Martínez Hernández, Máximo Crespo Embi, Gonzalo Fernández Franco, Florencio García Martínez, Domiciano Ruiz Fombellida, José Luis Ribas Ríos, Juan Castro Landa, Luis Llanos Villar, Alfonso Corral Iglesias, Severiano Martín Mayor, Mariano García Revilla, Eugenio Gómez Iglesias, Manuel Muñoz Pelayo, Luis Villamil Bilbao, José Veivide Aldaco, Gumersindo Mesones Vallejo, José García Puente, Francisco Fernández Palazuelos,

Eloy Río Sánchez, Joaquín Jiménez Gómez, Luis Ruiz González, Daniel Fernández Lastra, José Santamaría Zamanillo, José Salas Jáuregui, Juan Manuel Martínez López, Dama so Campos Delgado, Agustín Ruiz Bolado, Julio Martínez López.

Machacadores.—Ceferino García Martín, Mateo Pérez Gómez, Julián Cuesta Gutiérrez, Pascual Fernández Mier, Enrique del Campo González e Hipólito Hologuín Rodríguez.

Barrenadores.—José Achurra González, Justo Camus Toca, Gumersindo Gómez Páramo e Isidoro Cuervo Villa.

Labrantes.—Bonifacio San Millán Movellán, Ricardo Higuera Higuera, Maximiliano Gavilán Granda, Felipe Chico Collado, Miguel Gurría Cuevas y Ricardo Cavada Elósegui.

Mamosteros.—Tomás Castanedo Caño, Manuel Ruiz Lanza, Marcelino Cuetos Prieto, Celedonio Uriá Gutiérrez, Manuel Lanza Cubas y Joaquín Beivide Pérez.

Pinches.—Avelino Padilla Díaz, José Gómez Setién y Vicente Martuna.

Se advierte a los obreros citados, que el plazo de presentación a estas oficinas comunicando estar dispuestos a ir al trabajo, finaliza el próximo lunes, día 29 de octubre, a las doce de la mañana; pasada dicha hora se cubrirán las plazas vacantes que hubiere con el personal que esté presente y le corresponda en turno, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Roam-Safi-Valle

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

ANUNCIO

Arriendo de casa para oficina de la Jefatura de Obras Públicas

Con autorización de la Superioridad, se abre concurso entre propietarios de fincas urbanas de Santander, para el arriendo de local con destino a oficina de la Jefatura de Obras Públicas de esta capital, bajo las condiciones, precio y plazo expuestos al público de 10 a 13 horas laborables, en su actual residencia, Gándara, número 4, 2.º, izquierda.
Santander, 25 de octubre de 1934.—El ingeniero-jefe.

T. S. H. Programa para hoy, viernes ESPANA

- MADRID.—E. A. J.-7. 274 metros, 8 kilovatios, 1.095 kilociclos.
- A las 18,00.—Cursillo de divulgación médica.
- A las 18,30.—"La Palabra". Emisión femenina.
- A las 20,15.—Recital de canto.
- A las 21,00.—La hora Radioford.
- A las 22,00.—Concierto por el sexteto de Unión Radio.
- A las 23,15.—Música de baile.
- BARCELONA.—377,4 metros. 795 kilociclos.
- A las 18,00.—Música de cámara.
- A las 20,00.—Programa de discos selectos.
- A las 20,20.—Conferencia pedagógica.
- A las 20,30.—Resumen de la Prensa.
- A las 21,20.—Programa de baillables.
- A las 22,30.—Violín y piano.
- A las 23,00.—Transmisión desde Stambul Dancing.

EXTRANJERO

- MOSCU.—202,6 m., 1.714 k. c.
- A las 19,00.—Transmisión del concierto sinfónico de Gauk.
- A las 20,00.—Emisión checa.
- A las 21,05.—Emisión inglesa.
- A las 22,05.—Emisión literaria.
- RADIO PARIS.—1.796 metros, 75 k. w., 167 k. c.
- A las 18,45.—Charla artística.
- A las 19,25.—Crónica de Seguros sociales.
- A las 20,30.—Revista de Prensa de la tarde.
- A las 20,45.—Los documentos de la historia. El golpe de Estado del 2 de diciembre.
- A las 22,30.—Música de baile.
- ESTOCOLMO.—A las 18,00, concierto: "Sonata para bajo y piano".
- A las 18,30.—"Las bodas de Figaro".
- A las 21,00.—Discos.
- MILAN.—368,6 m., 50 k. w., 814 k. c.
- A las 18,30.—Música varia.
- A las 19,00.—Discos.
- A las 19,30.—Crónicas de régimen.
- A las 20,30.—Comedia en un acto. Música de baile.
- BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w., 546 k. c.
- A las 17,50.—Recital de canto.
- A las 19,00.—Concierto por la orquesta de Budapest.
- A las 21,40.—Orquesta zingara.
- TOULOUSE.—325,2 metros, 10 k. w., 895 k. c.
- A las 18,30.—Arais de operetas cómicas.
- A las 18,45.—Melodías.
- A las 19,00.—Orquesta Musette.
- A las 19,15.—Escenas cómicas.
- A las 20,00.—Una fábula musical.
- A las 20,15.—Recital de violencello.
- A las 21,30.—Orquesta vienesa.
- A las 22,30.—Medina hora de cabaret.
- A las 23,15.—Solos diversos.
- A las 24,05.—Fragmentos de películas.
- A las 24,15.—Baile campestre.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en tapas variadas a elegir :-: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.
Reservadas independientes
Cafes a la española y caracoles, diariamente.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y funciona la Inspección de Seguros sociales :-:

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos :-: Seguros sociales y Caja de Ahorros

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares :-:

Horas de oficina: de 9 a 14.

Señorita:
¿Quiere usted ser artista?
Visite el estudio de Varietés "MONTFERRER"
ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas de 4 a 8 tarde)

Santander debe contribuir con sus monedas a mitigar la situación angustiosa de las familias de los detenidos. Los niños no tienen culpa de las conmociones sociales. Una moneda de diez céntimos no descomponen el presupuesto del hogar.

¡Obreros de todas las Sindicales!

Prestad vuestra solidaridad al Comité pro presos. Iniciar

suscripciones, estimular a los reacios.

Todo por mejorar la situación de los en-

carcelados y deteni-

dos. Es sagrada obli-

gación y en vosotros esperan las familias

proletarias y los niños inocentes.

Nos parece admira-

ble el gesto de la

Junta de Beneficen-

cia al colocar entre

las familias a los ni-

ños huérfanos astu-

rianos, y no menos

loable el de la Mon-

taña, que tan bien

responde.

Lea usted todos los días LA REGION



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 3550 SANTANDER

Se vende papel viejo por arrobas, en la administración de este periódico

¡Trabajador! lee y propaga LA REGION

Cooperativa Obrera Alpargatera La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

"La Maruca"
CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas.
Todos los días menú variado.
Callos sábados y días festivos.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

Bar Banales
Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
Eduardo Botija Fe. Ferboza, SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

Forasteros:
Comed frente a Estación Cantábrico
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Foranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

No se ha cometido ningún acto de vandalismo con los niños

OVIEDO.—El inspector médico escolar señor Espinosa Fernández, enviado por el Ministerio para elevar al Gobierno un informe sobre la situación escolar y habilitación de locales para continuar la labor docente, ha dicho que no se ha cometido ningún acto de vandalismo con las criaturas, en contra de lo que se ha propalado.

Regresa la Compañía de guardias de Asalto que estuvo en Sama

MADRID.—Esta mañana llegaron al cuartel de Guardias de Asalto de la calle de López Hoyos, los guardias de Asalto que formaban la segunda compañía de especialidades, que fué casi destruída en Sama el día 5 del corriente.

Los supervivientes de esta compañía fueron recibidos por numeroso público, entre el que se encontraba un anciano padre de uno de los guardias muerto en Asturias, desahollándose la triste escena que es de suponer, al enterarse el anciano de la muerte de su hijo.

Después del movimiento en Asturias

LAS DETENCIONES.—Cada día son más numerosas las detenciones que se llevan a cabo. Hoy han ingresado en el Cárcel de Oviedo 130 detenidos.

Parece que los actualmente presos en la Cárcel de esta ciudad suman cerca de mil, y su alojamiento se hace cada día más difícil.

ALGUNOS DATOS

En el Hospital nos han facilitado hoy algunos datos, según los cuales desde el día 13 al de hoy llevan recogidas las secciones de Sanidad unos 600 cadáveres.

Sumados a esta cifra los que fueron enterrados por los propios revolucionarios, puede calcularse en un millar el número de muertos habidos en Oviedo, en su mayoría paisanos.

Después del atentado, en Marsella, al rey de Yugoslavia

MOSCU.—El "Diario de Moscú", en un artículo titulado "Del crimen a la guerra", analiza las responsabilidades por el atentado de Marsella. Después de comprobar los lazos de unión de los asesinos de Doumer, Duca y Dollfus con la organización fascista de Munich, subraya que en esta larga lista de víctimas es fácil ver la aplicación de un sistema bien determinado, con un objetivo único, y agrega:

"Este objetivo es la preparación de la guerra. Con sentimiento de alarma muy natural, el mundo entero se pregunta después de cada nuevo atentado si no es la señal de una nueva guerra, pues el mundo comprende que estos asesinatos van dirigidos por un centro único en el que se designa las víctimas del día, cuya supresión del área internacional puede acelerar la explosión de una nueva guerra. La opinión pública del mundo entero se halla ante un problema de una urgencia y de una importancia excepcional.

Se trata de saber quién guía, en realidad, el brazo de los asesinos y quién, por su mediación, trata de provocar una nueva guerra. Con este fin es necesario movilizar todas las fuerzas y todos los medios para descubrir y estigmatizar a los que se encuentran detrás de los asesinatos, y, sobre todo, privar a los que fomentan una nueva guerra de la posibilidad de realizar su proyecto.

QUIEN ES EGON KVATERNIK

Belgrado.—Egon Kvaternik, que ha sido detenido en Turín bajo la acusación de complicidad en el atentado de Marsella, es nieto del célebre revolucionario del mismo apellido que bajo el segundo Imperio llamó la atención de Napoleón III con un célebre libro dedicado al problema croata.

En su libro, Kvaternik exponía

Mata a su esposa y se suicida

VALENCIA.—En Olmedilla, el guarda de una caseta de transformadores de la Hidroeléctrica, llamado Domingo Valladolid, discutió esta madrugada con su esposa, la disparó varios tiros y la mató. Inmediatamente después entró en la caseta del transformador, se agarró a los cables de alta tensión y quedó muerto.

Según un diario madrileño, el Gobierno se presentará a las Cortes el jueves

MADRID.—El nuevo diario de esta capital "Diario de Madrid", publica en su número de hoy la noticia de que el Gobierno del señor Llerroux se presentará a las Cortes el próximo jueves.

Impresiones del ministro de Hacienda

MADRID.—Según impresiones del ministro de Hacienda, va a ser reducido el tipo de descuento del 6 por 100 al 5,50 por 100.

Aún no está decidido si el próximo empréstito será de doscientos cincuenta millones o de trescientos.

Preparándose a batir un récord

NUEVA YORK.—El aviador americano Hawks, que en la actualidad posee varios records, ha anunciado su propósito de batir el record de distancia en línea recta.

Para ello, ha manifestado que está construyendo un aparato, que está dispuesto para emprender el vuelo dentro de varios meses.

JEFES SUSTITUIDOS

Han sido destituidos el coronel y el teniente coronel de la Guardia civil que mandaban las fuerzas destacadas en Asturias, y a los cuales se han nombrado sustitutos.

Detención de un ex concejal socialista

BILBAO.—Esta mañana volvió a ser detenido el ex concejal socialista don Luis de la Plaza, redactor del diario "El Liberal", que había sido puesto en libertad hace pocos días.

Se cree que el señor De la Plaza será puesto a disposición de la autoridad militar.

Pidiendo el indulto

BERMEO.—La Sociedad de Inquilinos de Bermeo ha dirigido al presidente de la República y al jefe del Gobierno el telegrama siguiente: "Asociación de Inquilinos de Bermeo une su petición de indulto condenados última pena por recientes sucesos, no dudando de su noble corazón dicha gracia.—La Directiva."

Ni Fernando de los Ríos, ni Julián Besteiro, han pensado de retirarse de la vida política

MADRID.—"Heraldo de Madrid" dice lo siguiente: "Continúa la Prensa derechista su campaña de desorientación de las fuerzas limpiamente republicanas. Para ello se vale de toda suerte de procedimientos. Uno de los métodos en ella más usuales es el de lanzar noticias falsas. A este propósito "La Libertad" de hoy publica el siguiente suelto:

"Algunos periódicos, monárquicos, ni que decir tiene, han lanzado la noticia de que el ex presidente del Congreso, don Fernando de los Ríos, y el ex ministro don Julián Besteiro, han decidido apartarse de la política. Ni el señor Besteiro, ni el señor De los Ríos, ni creemos que ninguna otra figura notoria socialista o republicana haya pensado en tal apartamiento, aunque ello contraría a las derechas. Lejos de tales propósitos, lo que corresponde—y tienen; nos consta—a los hombres que con su autoridad ayudaron a la implantación de la República del 14 de abril, es trabajar esforzadamente por ella."

"Hoy ha conversado—agrega "Heraldo de Madrid"—con don Fernando de los Ríos uno de nuestros redactores. El ilustre ex ministro socialista y sabio profesor, nos ha dicho:

—Hago más las palabras de "La Libertad", respecto al problema concreto de mi actuación política. No digo más, porque en las circunstancias presentes no es posible hacerlo.

—¿Volverá usted al Parlamento?

—Haré lo que decida la minoría socialista, que hasta ahora no se ha reunido para tratar de este asunto.

—¿Cuándo lo hará?

—Inmediatamente antes de reanudarse las sesiones de Cortes, según impresión mía."

Ordenes de la censura

MADRID.—La censura ha enviado a los periódicos la orden que sigue: "Quedan terminantemente prohibidos los blancos o machacados, y tampoco podrán ser sustituidos las tachas o entrefiletos con la mención "Visado por la censura", intercalado en su lugar. El entrefilet "Visado por la censura" deberá figurar una sola vez en todo el número, de preferencia en el mismo lugar y de dimensiones reducidas. Las pruebas de estos entrefiletos deberán ser remitidas a la censura."

El premio Nobel de Medicina

ESTOCOLMO.—El Comité del Premio Nobel ha decidido dividir el de Medicina, correspondiente al año actual, entre los americanos George Manot, William Murphy y George Whipple.

Cae un avión a tierra y resultan muertos sus ocupantes

BERLIN.—Cerca de esta capital, cayó esta mañana un avión, pilotado por un oficial del Ejército, y en el que viajaba el jefe de las milicias fascistas, que se dirigía a Hamburgo en viaje de propaganda.

El aparato se incendió al caer, pereciendo los dos ocupantes del mismo.

El Congreso del Partido Radical Socialista francés

SESION DE APERTURA.—Nantes.—Han comenzado las tareas del Congreso del Partido Radical Socialista. El señor Herriot pronunció breves palabras, en las que anunció que hará un discurso el sábado que viene, y que en su oración se ocupará de las responsabilidades de los partidos políticos en la gobernación de Francia. Aconsejó a los congresistas se produjeran en su deliberación dentro de la calma y del patriotismo que exigen los momentos actuales.

Después habló el presidente, quien indicó que los temas de discusión preferente serán el estudio y resolución de los grandes problemas actuales de la política francesa, especialmente el que se refiere a las reformas que se anuncian en la Constitución, el Estatuto de funcionarios, el derecho del jefe del Gobierno para disolver las Cámaras y demás puntos que constituyen los programas del Gobierno Doumergue.

SESION DE APERTURA

Nantes.—Al llegar esta tarde al Congreso del Partido Radical Socialista los señores Herriot, Chautemps y Daladier, fueron muy aplaudidos. La sala se hallaba completamente llena, y fueron bastantes los asistentes del Congreso que hubieron de quedarse fuera por falta de sitio.

El señor Herriot, desde la presidencia, anunció que no pronunciaría su discurso hasta el sábado, y seguidamente se dió la presidencia al señor Chautemps. El Congreso pasó inmediatamente a tratar del proyecto de reforma del Estado.

El señor Cornú, que había sido encargado de estudiar esta cuestión, dió lectura a su informe, en el que se muestra contrario al derecho de disolución tal como lo propone el señor Doumergue, el cual ningún republicano—dice—puede suscribir. El derecho de disolución (se agrega en el informe) no puede ser concedido a un solo hombre. Si fuera otorgado, conduciría a una aventura y al Poder personal, y el régimen estaría amenazado en sus bases más profundas.

El señor Cornú formula diversas sugerencias sobre la reforma constitucional, entre ellas que el Gobierno no puede ser derribado si no se emiten contra él las dos terceras partes de los votos; que se proceda a una segunda lectura si el Gobierno quedara en minoría, o que se establezca el referéndum sobre los puntos precisos.

El ponente terminó diciendo: "Si somos hostiles sobre ciertos puntos del proyecto de revisión de la Constitución, no somos "a priori" oponentes al viaje a Versalles; pero no puede admitirse la cuestión de privar al Senado de sus prerrogativas. Nada de abdicaciones sobre este punto."

Las últimas palabras del señor Cornú fueron acogidas con una salva de aplausos.

El señor Chautemps abrió seguidamente debate sobre el informe, al cual se mostraron favorables en general los oradores que tomaron parte en la discusión.

Al darse por terminada ésta, se levantó la sesión.

SE APLAZA LA REDACCION DEL PROYECTO SOBRE REFORMA CONSTITUCIONAL

Nantes.—Por indicación del señor Herriot, la Comisión del Congreso Radical Socialista encargada de examinar la cuestión de la reforma del Estado, ha aplazado la redacción del proyecto de resolución sobre reforma constitucional hasta escuchar mañana al señor Herriot, que desea entrevistarse con la Comisión de política interior.

Va generalizándose la opinión de que podrá llegarse a una transacción sobre el proyecto, que permita al jefe del Estado disolver la Cámara de acuerdo con el Gobierno y bajo ciertas condiciones que no exigirán el asentimiento del Senado.

"La Pasionaria" vive y no ha salido de Madrid

MADRID.—La conocida propagandista comunista "La Pasionaria", de quien dijo un periódico que había muerto durante los sucesos de Asturias, cuando se hallaba al lado de una ametralladora de los revolucionarios, que fué abatida por la fuerza pública, ha dirigido una carta a la Prensa desmintiendo rotundamente dicha información y afirmando que durante los sucesos no ha abandonado Madrid.

Una referencia acerca de la actuación de Largo Caballero en el pasado movimiento revolucionario

MADRID.—El periódico "Diario de Madrid" publica en su número de hoy una amplia información referente a la actuación del ex ministro de Trabajo señor Largo Caballero durante los pasados sucesos revolucionarios.

Dice el citado diario, que no se sabía nada de don Francisco desde la noche en que el ex ministro se despidió de los hombres que le estaban guardando (1), despidiéndose con un alegre "hasta mañana".

Hasta la Policía llegó la noticia de que el señor Largo Caballero había estado durante los días primeros del movimiento revisando los grupos de huelguistas que estaban en diferentes sitios de la ciudad.

Estas requisas parece que el ex ministro las hizo valiéndose de un automóvil, asegurándose, igualmente, que la noche que se intentó asaltar el cuartel de la Montaña pasó Largo Caballero en automóvil por la calle de Bailén, después de haber conversado con algunas personas que se encontraban cerca del cuartel que se intentaba asaltar.

El día 13 del presente, el jefe socialista, en un automóvil de la Cruz Roja, y vistiendo una larga bata blanca, llegó a su casa, donde permaneció hasta el momento de ser detenido.

Se cree que el ex ministro estuvo refugiado durante varios días en una taberna de la calle de San Lorenzo, y que no hubiera abandonado ese lugar, de no haber temido ser descubierto.

La Policía cree que el señor Largo Caballero trató de ganar la frontera portuguesa, por Badajoz; pero, al no conseguirlo, volvió a Madrid enfermo y descorazonado.

No parece probable que el señor Largo Caballero volviese a recoger a su casa algún documento a efecto que necesitaba, sino más bien parece, y esto es lo más probable, dada la inteligencia del ex ministro

El nombramiento de la nueva Gestora del Ayuntamiento de Madrid

MADRID.—Esta mañana el señor Salazar Alonso recibió en la Alcaldía la visita del gobernador de Madrid, señor Morata.

Los periodistas que esperaban en el salón de los Pasos Perdidos, tuvieron oportunidad de oír al señor Salazar Alonso, que en el curso de la conversación con el gobernador se expresaba en tonos de gran exaltación.

Al terminar la conversación, el gobernador salió por una de las puertas laterales del Ayuntamiento, y poco después, al salir Salazar Alonso, los periodistas le pidieron la lista de los nuevos gestores.

—Esta lista se la ha llevado el gobernador—contestó el ex ministro.

Salazar Alonso añadió que tan pronto tomaran estos gestores posesión de sus cargos, él se retiraría y pediría al Gobierno cesara el cargo de delegado gubernativo en el Ayuntamiento.

Al cesar en este cargo—siguió diciendo—daré un informe detallado de mi gestión en el mismo, e igualmente informarán el interventor de fondos municipales, el jefe de los servicios del Ayuntamiento y el secretario del mismo.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

MADRID.—Esta tarde el ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas, hizo las siguientes manifestaciones relacionadas con el movimiento huelguístico del presente mes:

—El fracaso del movimiento en Levante, Andalucía, Galicia y Zaragoza, ha demostrado el cansancio de las masas obreras y su decisión de no dejarse guiar por las sugerencias de los líderes de las diferentes organizaciones revolucionarias.

Asturias ha sido una excepción, pues no hay que olvidar que dicha región, desde el movimiento de agosto de 1917, no había intervenido en ningún suceso de esta naturaleza.

Lo que se puede asegurar con respecto a este movimiento, es que su fracaso significará tranquilidad en España por muchos años.

Conato de incendio

Esta tarde se declaró un conato de incendio en los almacenes de la Casa Pérez del Molino, en la Plaza de don José Estraña.

Al lugar del siniestro acudieron los bomberos voluntarios, que en pocos momentos consiguieron extinguirlo.

Este número ha sido visado por la censura.

Este número ha sido visado por la censura.

CARTELERIA

Teatro Pereda
Hoy, viernes, a las 7 de la tarde
Gran función en homenaje al Ejército e Institutos armados
A las 10,30 de la noche

El Centinela del Amor

Sala Narbón
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

Testigo sorprendente
Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

PABELLÓN NARBÓN. — «El modo de amar».

Gran Cinema
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

EL MODO DE AMAR
Butaca: tarde, 2,00; noche, 1,50.
Gradería: — 0,75; — 0,50

María Lisarda
Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,30

Paso a la Juventud

SALÓN VICTORIA. — «Rosa de media noche».

POPULAR VICTORIA. — «Rosa de media noche».